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足协“低调”受指责
曾几何时，中国足协的“高

调”行事风格颇受质疑，部分人
士甚至猜测“成绩那么差，做事
还张扬”乃是导致足坛刮起“反
赌风暴”的诱因之一。经过“反赌
风暴”的洗礼后，中国足协已经
变得相当“低调”，但在中国女足
近期集训、比赛的过程中，足协
的“低调”同样受到指责。

自从去年兵败伦敦奥运会

预选赛之后，中国女足国家队就
鲜有比赛参加。整个2012年，除
了年初的女足四国赛与葡萄牙
的阿尔加夫杯外，中国女足就几
乎只是闭关修炼。两支“小玫瑰”
参加世青赛也都以出局告终，8
月底的U20女足世界杯，中国女
青在殷铁生率领下惨败德国，小
胜加纳，战平美国，仍因净胜球
劣势遭到淘汰。9月的U17女足出

战阿塞拜疆世界杯，同样小组未
能晋级。

此次中国女足集训、备战的
任务乃是争夺东亚四强赛的入
场券。明年7月，东亚女足四强赛
将在韩国首尔举行，亚洲排名前
三的球队直接获得参赛资格，而
第四个名额则通过预选赛来决
定归属。原本在亚洲女足强队中
根本就不算是什么关键赛事的

东亚四强赛，中国女足现在只能
与中国香港、中华台北和澳大利
亚等队争夺一张参赛门票。

或许是一连串失败让中国
足协也就此寒心，或许是尴尬地
组队参赛只是为了一个东亚女
足四强赛的预选赛有些丢脸，此
前女足国家队在北京奥体中心
集结就是悄悄进行的，足协甚至
没有在官网上公开发布任何集

训通知和集训名单，到场采访的
记者更是少得可怜。到了此次在
深圳举行的东亚四强赛预选赛，
足协官网上除了一篇记者采访
报名通知外，有关此次赛事等各
方面内容仍然只字未提。很多记
者都是从球队那里才打探到总
共有28人参加了此次集训———

“做事情怎么偷偷摸摸的”，很多
记者就此质疑中国足协“心虚”。
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爱运动·混合区

受中国足协邀请，德国人
斯蒂芬·罗特曼日前到中国女
足国家队担任顾问。他的任
务，是给以代理主帅郝伟为首
的女足教练组的成员们讲课。
如果女足教练组的成员们觉
得效果好，这样的讲课会延伸
到女足球员们。可以想象，中
国足协的初衷肯定是好的，但
现在这件事却已经落了不少
埋怨。

罗特曼之所以不受待见，
主要因为他是一名典型的“秀
才”，除了讲课之外，从未担任
过任何球队的主帅。罗特曼是
德国足协对外援助组的成员，

此前，他曾经应中国足协的邀
请和德国足协的委派，担任中
国足协组织的职业级教练员
培训班讲师，在中国已经培训
了两期学员。就是因为和中国
足协的这些接触，罗特曼给中
国足协一些官员留下了不错
的印象，因此，这次中国足协
并未通过德国足协，而是直接
向他本人发出了邀请，邀请他
来中国女足国家队担任“技术
顾问”。

四年前曾经短暂担任中
国女足技术顾问的德国教练
克劳琛，对于此次中国足协
聘请罗特曼相当不解，“我知

道这个人(罗特曼)，他确实
去中国讲过课。我对他的能
力不好过多评价，毕竟他也
曾经是一个职业球员，只是
没有当过教练的经验而已。”
克劳琛听到中国足协聘请罗
特曼这个消息时大感惊讶。

“这个消息确实很意外。我
希望中国足球能够变得更
好，但是我想首先中国足协
的负责人都要懂得足球，这
样才有希望。不能再瞎折腾
了，这么多年下来有什么成
效呢？我就没有听到一个好
消 息 ，我 真 的 感 到 很 遗
憾。”

引进“顾问”落埋怨

近期有关中国足球的利好消息不断，既有政策层面的也有行动层面的，广州恒大在本赛季勇夺

中超、足协杯双料冠军之后，球队主帅里皮已经放出口风“下赛季目标就是亚冠冠军”，中国足球久已

冷却的激情又一次被撩拨了起来。但与男足一片热血沸腾相比，中国足球的另一半，中国女足，却依

然是无人喝彩。成绩和关注度的双重低迷，让中国女足显得那么不起眼。在邻国日本女足蒸蒸日上的

同时，中国女足则继续着自己看不到未来的道路，更为严重的是，如今的中国女足已经陷入“怎么做，

都是错”的怪圈之中。

中国竞技体育讲究“传、
帮、带”，在任何一支运动队，
老队员的作用都会受到特别
的重视，但在目前的中国女
足 ，老 将 却 成 了“ 麻 烦
事”——— 如果教练不召进老
将，便会落下“无视历史，另
起炉灶”的恶名；而万一教练
召进老将，诸如“吃老本”、

“不敢锻炼新人”、“未来希望
何在”之类的评语又会甚嚣
尘上。

一年多之前，李小鹏率
领的中国女足在备战伦敦奥
运会亚洲预选赛之时，由于
韩端、马晓旭等人伤病缠身，
无法进行正常训练，“李家

军”便一度将她们排除在外，
当时国内媒体因此对李小鹏
口诛笔伐，认为李小鹏是因
为有“门户之见”才拒绝使用
女足曾经的功臣，甚至有些
极端的意见认为“李小鹏是
担心自己的能力驾驭不了韩
端、马晓旭这个级别的球员
才不敢让她们入队”。

如今，为了帮助队内的年
轻球员更快成长，中国女足
代理主帅郝伟召进了浦玮、
毕妍等老将，没承想这也成
了郝伟工作不力的罪状之
一。事实上，在组队的时候，
郝伟便表示新一届女足阵容
就是以老带新、以新促老，

“老队员们在训练时的状态
在队里都是数一数二的，很能
激励年轻队员。而且她们在技
术细节上也能带动年轻队员，
毕竟理论也得结合实践，在场
上一起训练能帮助年轻队员
很快提高技术水平。”对于教
练的苦衷，浦玮非常了解，“目
前年轻球员基础没有我们以
前那么扎实，本来从地方队到
国家队来练的应该是整体配
合和战术，但现在我们还得再
去练技术，教练因此比较辛
苦。”事实如此，却依然有很多
不了解内情的人，认为郝伟这
一届女足教练班子是不折不
扣的“啃老族”。

老将成了“麻烦事”

“山东帮掌控中国女足”、
“足协某山东籍官员一心起用
老乡”……最近几年，这样的
消息在中国足球界很有市场，
很多人只看表象，而没有深入
下去研究问题的实质；只知道
人云亦云，而缺乏独立思考的
能力。为什么说现在女足各级
国字号球队基本上均由山东
人担任主帅？与其说利益使
然，不如说山东人“好面子，爱
担当”更为妥当。

客观地说，上海、广东以
及江浙地区，整体经验形势
比较好，在女足发展方面也
走在了全国前列。前段时间，
上海一家体育专业媒体刊登

文章，呼吁山东著名教练殷
铁生赶快从中国女足总教练
的位置上“退位让贤”，这篇
文章呼吁中国女足各级主帅
均应由“更为专业、更为讲究
技术配合的上海籍教练担
当”，事实上，是有人排挤上
海教练吗？答案是否定的。真
实的答案是，上海、江浙的女
足教练，宁可在地方队任职，
也不愿意趟国字号球队的浑
水，比如上海著名女足教练
马良行，曾经在中国女足主
帅的位置上几进几出，他愿
意继续执掌国家女足教鞭
吗？如果愿意，完全可以站出
来嘛。

男足财源滚滚，女足清水
衙门，这就是中国足球界的现
状。从某种意义上说，现在还
愿意在女足各级国字号队伍
任职的男教练，不管成绩如
何，都是响当当的汉子——— 不
管是身兼山东省足管中心副
主任，要为山东女足备战辽宁
全运会负责的殷铁生，还是曾
经担任过中超长沙金德队主
帅的郝伟，都是不需要利用女
足证明自己的人，也是不需要
通过女足“挣钱养家”的人，他
们的辛苦付出，居然得不到一
点儿客观的、正面的评价，只
会让更多的人对中国女足望
而却步。
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